

catholiques, nous envoient 170,000 francs, ce qui leur assure sans conteste le premier rang parmi toutes les nations qui apportent leur contribution à notre œuvre. Quant à la France, berceau de la Sainte-Enfance, elle ne vient, à vraie dire, que la cinquième.»

—♦♦—

La veillée des armes

— o —

Sous ce titre, le *Cri de Paris* publie le filet suivant :

On se rappelle que Pie X avait ordonné, il y a un mois, la célébration d'un *triduum* solennel de prières « aux intentions du Saint-Siège. »

Les gens bien informés en conclurent que la décision du Pape touchant les affaires de France serait prise à l'expiration de ce délai.

C'est, d'ailleurs, la seule précision à quoi il leur fut permis d'atteindre.

Or, la nuit même où se terminait le *triduum*, à l'heure où toutes les communautés de Rome récitaient l'oraison *Pro Summo Pontifice*, un des *Sanpietrini*, de garde dans la basilique, vit ceci :

Le degré qui descend du Vatican s'était éclairé d'une faible lumière. Précédé d'un garde-noble, un vieillard blanc apparut. Il descendit seul vers l'immense nef ; et, gravissant les degrés de la Confession de Saint-Pierre, il y déposa un papier.

Une heure s'écoula dans le silence, Pie X s'était agenouillé.

A minuit précis, il se releva et, sur l'autel même, il signa l'Encyclique aux évêques de France.

Le sort en était jeté.

Nous ignorons ce qu'il y a de vrai dans ce renseignement, mais il n'est certainement pas invraisemblable.

Si l'incident s'est passé tel que le relate notre confrère, la solennité dont Pie X a voulu entourer la signature de l'Encyclique démontre à quel point le grand Pape a conscience de sa haute responsabilité et de ses devoirs envers lui-même et envers l'Eglise.

H. R.

(Libre Parole, Paris.)

—♦♦—

La charité vraie

— o —

Il ne faut pas, sous prétexte de fuir la médisance, favoriser les autres vices, mais dire rondement mal du mal. En blâmant le mal, il faut, si on le peut, épargner les personnes, excepté les ennemis déclarés de Dieu et de son Eglise ; car, ceux-là, il faut les décrier tant qu'on peut, sans blesser la vérité. C'est charité de crier au loup, n'importe où il soit.

Saint FRANÇOIS DE SALES.